

VOISINS & VOISINES

Publication gratuite du

**Comité
de Quartier**
Brivazac-Candau

37 avenue de Candau 33600 PESSAC Tél. 06 50 68 23 55 cqbc33@gmail.com

<http://www.federation-quartiers-pessac.com/quartiers/brivazac/VV/vv.htm>

Rédaction - Mise en Page: Hélène Ardouin - Emmanuelle Bignon - Dominique Burtin - Jérôme Cieslak - Guéno Julien - Thierry Moisy - Frédérique Robert
Publicité: Yvon Bouyer - Thierry Moisy
Impression: ACSD Tirage en 1230 ex.

Jun
2020

121

Le Mot de la Présidente

Chères voisines, chers voisins.

En tout premier lieu, j'espère que ce nouveau journal vous trouvera en forme. En effet, cette crise sanitaire a bouleversé nos vies et endeuillé des familles. Et s'il y en a parmi vous qui sont dans ce cas, je tiens à vous dire que tous les membres du conseil d'administration du comité de quartier compatissent sincèrement à votre peine.

Trois mois se sont écoulés depuis la parution du dernier V&V qui vous rendait compte de notre dernière assemblée générale. Ce numéro paru au moment du confinement n'a pas pu paraître de façon habituelle. Il a été mis en ligne sur le site de la fédération des syndicats et comités de quartier de Pessac comme à chaque fois. Mais il n'a pu être imprimé et distribué dans vos boîtes aux lettres ; seuls quelques foyers dont nous avons l'adresse mail, suite à diverses manifestations comme le vide grenier et la fête de Noël, l'ont reçu via le net.

C'est pourquoi, aujourd'hui, nous avons pris la décision d'imprimer ce numéro et de le compléter de diverses informations afin que chacun puisse disposer des nouvelles du quartier.

Cette crise sanitaire nous oblige à nous questionner sur nos modes de communication. À l'avenir, nous aimerions constituer une liste des mails des adhérents, dans le respect du RGPD (règlement général de la protection des données personnelles). Cela nous permettrait de communiquer sur des changements de dernière minute ou des rappels de manifestations ou encore rester en contact dans des périodes critiques comme celle que

nous venons de vivre.

Cette crise sanitaire nous oblige cette année à changer notre façon de recueillir vos adhésions. En effet, il n'y aura pas de porte à porte cher à notre association car il est un moment de partage et de rencontre qui crée notre légitimité dans nos actions, mais vous trouverez dans le numéro de septembre un bulletin d'adhésion à nous retourner. Il y aura aussi à chacune de nos manifestations du deuxième semestre, un stand « adhésions » Malgré cette crise sanitaire, nous souhaitons être optimistes et poursuivre nos actions. Nous remettons en route un calendrier des manifestations ; leurs réalisations dépendront, bien évidemment, des conditions sanitaires et de la réglementation en cours. Vous trouverez les détails du calendrier dans ces pages.

Nous reprenons nos travaux en lien avec le cadre de vie, notamment sur l'histoire du Serpent (ruisseau qui traverse notre quartier) en lien avec les inondations que certains d'entre vous vivent de plus en plus souvent. Nous espérons poursuivre un travail avec également la mairie sur les cheminements doux, et bien d'autres sujets encore comme les travaux dans le quartier, les nouvelles constructions etc...

Nous reprendrons contact avec le Maire qui sera élu fin juin afin de poser les bases de nos rapports.

Je vous souhaite à tous un bon été, soyez prudents, prenez soin de vous et de vos proches !

Guéno JULIEN

Edition spéciale COVID - 19



Appel à vos connaissances sur le quartier

La fédération de quartier fait un travail intitulé : « Identité(s) Pessacaise(s) : paysages urbains et architecture »

Afin de finaliser cet ouvrage, il manque la date de construction des citées nommées ci-dessous ainsi que le nombre de constructions.

Les Cottages de Brivazac, Bengaline, Fanning-Lafontaine, Cité de Candau, Cité de la Côte Haut-Brion, Les Cottages de Brivazac.

Il manque aussi le nom de l'architecte et la date de construction de l'école Jule Ferry.

Si vous avez une de ses infos, vous pouvez nous joindre par téléphone 0650682355 ou sur notre mail : cqbc33@gmail.com

Merci à vous

Manifestations envisagées pour le deuxième semestre 2020

- * **Fin septembre, un apéritif festif pour reprendre contact.**
- * **18 octobre, repas d'automne pour nos aînés.**

- * **Octobre, Halloween.**
- * **Décembre, spectacle de Noël.**

Confinement et déconfinement dans les écoles de quartier

Note des auteurs : cet article ne tient pas compte des annonces du Président de la République du 14 juin.

Nous avons souhaité synthétiser des retours de parents et enfants scolarisés dans les écoles primaires et élémentaires du quartier pour montrer que ces établissements n'ont pas cessé de vivre durant cette période. Depuis le début du confinement, l'école Jules Ferry a assuré l'accueil des enfants des personnels soignants. A partir du 12 mai, les enfants des personnels prioritaires et les CP et CM2 sont revenus petit à petit, en demi-classes de 11 à 15 élèves, et c'est seulement à partir du 25 mai, que les enfants des autres niveaux ont pu retrouver le chemin de leur classe, toujours par demi groupes. Le protocole de reprise a été transmis aux parents pour les informer et les rassurer sur les conditions de cette reprise : ouvertures des différents portails avec des horaires décalés pour un accueil bien différencié des différentes classes, désinfection quotidienne des locaux avec les produits agréés, réorganisation des espaces, séparation des groupes, et sens de circulation dans l'école et dans la classe.

Bien évidemment, pour les enfants, il a fallu apprendre les nouvelles règles : prendre sa température tous les matins avant d'aller à l'école, respecter les gestes barrière, garder les distances de 1 mètre entre tous, accepter d'être séparé de ses meilleurs copains qui se retrouvent parfois dans l'autre demi-classe, rester dans la zone de son groupe de classe à la récré, jouer à des jeux « différents d'avant »

comme jouer à « touche-touche » en essayant de toucher l'ombre du copain, se laver encore et toujours les mains en entrant ou en sortant dans la classe. Tout cela prend du temps.

Pour les professeurs, il a fallu s'adapter rapidement au travail en distanciel, établir un lien « numérique » avec chaque foyer et s'habituer à travailler avec le masque en classe. Après plusieurs semaines de séparation physique, c'est comme si enfants et professeurs avaient dû se ré-appriivoiser, comme lors d'une rentrée de septembre, chacun attendant de voir ce qui allait se passer. Puis, le rythme de travail est revenu rapidement, chacun trouvant ses marques, mais toujours en veillant à respecter les règles et les gestes barrières.

Pour les parents, les difficultés rencontrées de nos Voisins & Voisines ont été vastes et variées selon la situation du foyer. Pour certains, le travail demandé en distanciel était insuffisant, pour d'autres, conséquent et ou incompatible avec une journée de travail ou télétravail pleine. Certains d'entre nous ont connu l'angoisse de la reprise de l'école, pour d'autres, elle a été vécue comme une bouffée d'oxygène.

Bref, vous l'aurez compris chers Voisins & Voisines, il tarde à chacun d'entre nous de retrouver un mode de vie normal avec du lien social et un certain art de vivre à la française. Nous espérons participer à ce retour, mais comme nous le rappelle une citation de Jean Anglade « Les meilleures choses ont besoin de patience ».



Voici le témoignage de Mailys Ardouin, élève au collège Gérard Philipe en 5eB

Le 11 mai, on nous a demandé de rentrer par un portail de notre côté, les 6e par le portail habituel. Nous avons suivi un parcours fléché qui nous a indiqué la classe que nous allions occuper toute la journée, les professeurs se déplacent et pas l'inverse comme d'habitude. Nous ne sommes pas plus de 10 élèves par classe, nous allons au collège un jour sur deux selon l'emploi du temps d'origine. Les cours de sport sont adaptés aux règles de distanciation sociale (pas de sports d'équipe tels le basket par exemple mais de l'athlétisme). On sert des repas froids au self et la moitié des places ont été enlevées. Nous sommes séparés des 6e, 4e et 3e à la récré et ils veillent à ce que nous respectons les distances entre nous. Le port du masque est obligatoire au collège, on m'en a donné 3. Pour préparer le retour à la normale du 22 juin, il n'y avait pas cours vendredi après-midi.